
 1 

 

Adhésions 

182 adhérents dont 48 débutants, 129 confirmés et 5 bienfaiteurs. 

Nouvelles admissions depuis juin : 7 confirmés, 7 débutants. 

Vie de l’association 

Une rencontre pour la cohésion du CA s’est tenue les 29 et 30 juin à Marseille : comme en 2023, 

nous avons pu mesurer à quel point « se voir en vrai » renforce les liens d’une équipe. 

Quant au choix géographique, Christelle ne trouvant aucun inconvénient à poursuivre ses 

découvertes provençales et les deux p’tits nouveaux vivant loooin de la mer, il fut voté à 

l’unanimité. 

Les réjouissances débutèrent par un pique-nique sur la plage de la Pointe Rouge, le vendredi 

soir – sur une séculaire nappe brodée… –, à la suite duquel nous pûmes découvrir l’endroit qui 

avait été apprêté par les représentantes marseillaises pour la suite du séjour : une belle et 

spacieuse maison pour héberger les trois touristes, et disposant d’un jardin relativement 

ombragé. L’ombre n’a toutefois pas été nécessaire le samedi, puisque la journée fut humide. 

Nous fûmes arrosés, en premier lieu, par les vagues du bateau navette qui nous emportait au 

Vieux-Port, depuis lequel nous avons eu droit à une visite du Panier, quartier historique de la 

ville. Dans un second temps, c’est la pluie (légère) qui nous accompagna lors de notre excursion 

à la calanque dite « Dont-j’ai-oublié-le-nom »* ; pas de baignade, en fin de compte, les maillots 

restèrent dans les valises. 

Le dimanche matin, heureusement, le grand soleil était de retour et nous allâmes crapahuter 

dans le massif de Marseilleveyre tout en discutant « cadratin oblique » et méthodes éducatives. 

Les chenilles processionnaires furent malheureusement de la partie : Armelle et Anne-Sophie 

en conserveront un souvenir dermatologique aigu. 

En conclusion, tout cela fut vraiment fort plaisant et très « cohésionnant ». (Thomas) 

* NDLR : Sormiou 

Typotes 

en ligne, le 4 juillet, organisé par Laure, 9 présents. 

Discussion fructueuse sur le métier avec confirmés et débutants. 

N’hésitez pas à proposer des typotes ; on peut vous fournir la liste des pairs qui résident dans 

votre région. 

Réunion du CA – 28 août 2024 

Présents | Anne-Sophie, Armelle, Christelle, Laure, Laurence, Marion, 

Thomas 

Durée | 2 heures 
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Accueil 

Anne-Sophie va remettre sur pied cet automne une réunion en visio pour les nouveaux 

adhérents. 

Formalités administratives 

Subvention 2024 de la DRAC 

Ce fut long, rappelez-vous… C’est tout bon : la demande de subvention a été avalisée et réglée, 

pour un montant de 2 090 € ventilé entre le projet de création de podcasts et le renforcement de 

l'identité visuelle (corpus iconographique déjà en ligne [voir site] et publicité). 

Visibilité de l’ACLF 

Communication réseaux 

Le quasi mensuel « En ce moment sur le forum » y sera diffusé, sans liens et sans noms 

évidemment ; Thomas, en vaillant moussaillon, s’en charge. Ce billet ne peut exister que du fait 

de votre participation au forum. 

Association des réviseurs de langue estonienne 

Des compaings d’Estonie nous ont transmis leur questionnaire sur le métier et l’association ; le 

trinôme Anne-Sophie, Laure, Marion va s’en inspirer pour préparer un courrier « international ». 

Salons & autres manifestations 

— L’Agence régionale du livre Provence-Alpes-Côte d’Azur lance un cycle de rencontres sur le 

sujet de l’intelligence artificielle, à Aix-en-Provence. Laurence s’y rendra le 16 septembre, besace 

dûment remplie de marque-pages. 

— Correspondances de Manosque, du 25 au 29 septembre : les organisateurs ont accepté de 

placer gracieusement nos marque-pages dans les 170 sacs remis aux intervenants. Nous 

réfléchissons à une présence active de l’ACLF pour l’édition 2025 : table ronde avec des 

professionnels de la chaîne du livre ? Rencontre avec le public pour mettre notre métier en 

lumière ? Anne-Sophie, Laure et Laurence vont monter une proposition de projet qui sera 

présentée début 2025 à l’équipe. 

— Armelle a contacté le festival Cafés littéraires, qui se tient du 10 au 13 octobre à Montélimar, 

pour que l’ACLF y soit accueillie : elle envisage de se rendre sur place. Réponse attendue. 

— Alice F., adhérente, propose de distribuer des marque-pages et des feuillets volants ACLF à 

Bourse en Livres le 17 novembre à La Clayette, Saône-et-Loire. Armelle lui en enverra. 

— Festival du livre à Colmar, 23 et 24 novembre : Thomas-le-Colmarien va regarder s’il y a de la 

place (et à quel coût) pour insérer un éventuel encart présentant l’ACLF dans le programme. 

Site Internet 

Nos demandes d’intervention ont été implémentées par Yann (webmaster Umazuma). 

Cela représente un très gros travail de coordination, accompli par Sophie Maziane sur les 

fonctionnalités, Armelle sur le gris typo et Christelle au contrôle du chantier en cours. 

La réorganisation des pages entraîne la restructuration des niveaux de titres ; il faut en passer une 

cinquantaine du niveau 2 au niveau 1… tâche fastidieuse ! (Mais le moussaillon Thomas semble 

infatigable.) 

La création d’un espace membres simplifie les accès au forum, à l’annuaire et à une nouvelle boîte 

à outils construite pour les membres seulement. Les accès sont encore en période de test. 
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Annuaire 

Il s’est enrichi de champs de quête. Désormais on peut chercher par nom, région, service et 

domaine. 

Forum 

Le mode d’emploi adressé aux adhérents ne stipulait pas qu’il convient d’éviter les propos à 

caractère (entre autres) raciste, homophobe, pédophile, violent, politique… Anne-Sophie va le 

rectifier : si les modérateurs doivent intervenir, ils pourront ainsi s’appuyer sur des mises en 

garde explicites. 

Formation 

Webinaires 

en ligne, Noëlle Rollet, septembre et octobre, en deux temps : 

— 19 septembre : « De l’offre de mission au rendu du travail, quelques jalons pour une 

communication efficace » ; 

— 3 octobre : « Savoir négocier et réagir aux problèmes ». 

Annoncé aux adhérents le 27 août, 24 personnes se sont inscrites dans la foulée. Inscriptions 

closes ; on regrettera que seuls 3 débutants se soient inscrits. 

 Manifestez-vous si vous avez des idées, des souhaits… Même si le thème qui vous intéresserait 

a déjà été traité voici un an ou deux ou trois, remettre l’ouvrage sur le métier n’est jamais inutile. 

Les webinaires n’étant pas enregistrés, on peut fort bien en reprogrammer. 

Un appel à pistes a été posté sur le forum ! Voir « Avis et retours sur les réalisations de l’ACLF ». 

Cycle Convergences 

mardi 5 et mercredi 20 novembre , 18 heures, correcteurs et traducteurs. 

Étienne s’en occupe (fort bien) comme chaque année, il a trouvé les 4 intervenants. 

Orthotypographie 

à Lyon, le 15 octobre, par Florence Morel 

Les douze places disponibles sont réservées et payées (20 €/pers.) : 50 % de confirmés et 50 % de 

débutants, qui s’y rendront depuis la Nouvelle-Aquitaine, la Bourgogne, Blois, Montpellier, 

Marseille, Lyon, Valence, Chambéry, Paris. Si ce n’est pas de la motivation… 

Corrections sur PDF 

À la suite de la visio-discussion du 24 juin avec l’Arci au sujet des corrections sur PDF, l’ACLF 

envisage de passer commande d’une vidéo explicite sur le sujet de l’intégration des 

commentaires PDF dans InDesign. Cette vidéo servirait à montrer comment saisir ses corrections 

avec cette méthode et à convaincre les maquettistes de l’adopter. Armelle et Catherine Magnin 

(adhérente et aussi présidente Arci) s’occupent de ce projet. Devis attendu de la part d’un 

formateur ID calé en typo. 

Enfin, 

la présidente Armelle, à la barre depuis bientôt deux ans, avait exprimé lors de l’assemblée 

générale ce printemps son souhait d’être un peu moins accaparée par ses tâches (400 heures en 

2023, soit autant de moins pour le métier…). 

L’équipage et les anciens restés à l’œuvre, Sophie Maziane et Étienne Diemert, semblent avoir 

adopté une meilleure répartition du travail, notre capitaine estimant à ce jour qu’elle n’a 

consacré « que » 125 heures à l’ACLF depuis janvier. 


